



Jean Greyfié de Bellecombe (1900-1944)

Résistance sous l'uniforme

Affecté à Lyon depuis juillet 1940, à l'État-major de la 14^e région de l'armée d'armistice, le capitaine Greyfié de Bellecombe s'implique dans le détournement de matériel de guerre afin de le soustraire à l'occupant. Sous sa direction, 40 tonnes d'armes et munitions sont ainsi dissimulées dans les caves du château de Virieu (Isère).

Après une affectation au 5^e régiment de dragons de Mâcon, il est démobilisé après l'occupation de la zone libre, le 11 novembre 1942. Il devient aussitôt un membre actif de l'Organisation de résistance de l'Armée (ORA). Ayant trouvé un emploi de couverture à la gare de Mâcon, comme régulateur et contrôleur du transport, il informe sur les mouvements de trains allemands. Il contribue, par ailleurs, à la fusion entre l'ORA et l'Armée Secrète (AS) dans le département de Saône et Loire.

Arrêté à son domicile, le 23 janvier 1944, le commandant de Bellecombe est conduit à Lyon, à la prison de Montluc d'où il est extrait régulièrement jusqu'au 9 février pour être interrogé dans les locaux de l'école de santé militaire occupés par la Gestapo. Il décède dans sa cellule, au cours de la nuit du 10 au 11 février, à la suite d'un nouvel interrogatoire d'où il est revenu méconnaissable, se plaignant d'une côte cassée. Son corps ligoté avec du fil de fer et des câbles, placé dans un sac lesté par des morceaux de balcon en fonte, est repêché douze jours plus tard dans la Saône, quai Pierre Scize, à Lyon.